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В преддверии 
Нового года мы 
всегда оглядываемся, 
подводя итоги: как 
прошёл год минувший, 
чего достигли?

Наша область – 
одна из ключевых в 
Сибирском федеральном 
округе. В Российской 
Федерации мы в 
пятёрке самых больших 
по площади субъектов 
страны. У нас в 
Приангарье – десятая 
часть всей древесины 

России, крупнейшие запасы золота, самые 
мощные гидроэлектростанции, современная 
промышленность. Рост экономики повысил 
наш статус до региона-донора. О всех 
достижениях Иркутской области мы рассказали 
на выставке-форуме «Россия» в Москве.

Наши достижения – слаженный труд 
тысяч людей разных профессий. Наша сила – в 
верности ценностям, на которые во все времена 
опирались предки, родители, мы сами: честь 
и совесть, верность слову, любовь к близким, 
дружба. Они помогают преодолевать все 
трудности.

В эти непростые времена неравнодушные 
люди, чувствуя потребность помогать другим, 
объединяются в отряды волонтёров по 
велению души. Наша вера в идеалы добра 
и справедливости устремлена в будущее, а 
Новый год остаётся для всех самым любимым 
праздником. Своим волшебством он раскрывает 
в людях лучшие черты, умножает энергию 
великодушия, дарит чудеса детям и взрослым.

Я уверен, что все мы встречаем Новый 
год с надеждой, что народ России с честью и 
достоинством выдержит все испытания.

Отдельное спасибо и низкий поклон тем 
жителям области, которые защищали и прямо 
сейчас защищают нашу Родину. Ради нас с 
вами, ради будущего наших детей!

Пусть в наступающем 2024 году будет 
как можно больше светлых и радостных 
дней, а в делах неизменно сопутствует удача, 
сбываются мечты, заветные желания и добрые 
надежды.

С наступающим!
С уважением, Губернатор 

Иркутской области И.И. Кобзев

Уважаемые жители 
Иркутской области!

Приближение 
новогодних праздников 
дарит нам самые 
светлые чувства, 
знакомые с детства, – 
мы всегда ждём их с 
радостью, надеждой 
и волнением. Это 
время тёплых встреч с 
родными и близкими, 
когда мы все подводим 
итоги и строим планы на 
будущее.  Для каждого 
из нас уходящий год 
запомнился чем-то 
особенным. Были и 

испытания, и победы, которые принесли нам 
бесценный опыт. В этот праздничный день 
мы благодарим всех, кто был с нами рядом и 
разделил все самые важные моменты этого 
года.

По доброй традиции в канун Нового 
года хочу подвести итоги и наметить планы на 
будущее. Уходящий 2023 год для Катангского 
района, как и для всей страны был непростым. 
Продолжение специальной военной операции 
вносит свои корректировки в привычный 
ход жизни. Мы стали сильнее, сплоченнее 
и уверенно отвечаем всем вызовам. При 
администрации МО «Катангский район» 
действует пункт сбора гуманитарной помощи. 
Общими усилиями жителей удалось собрать 
и отправить больше 1,5 тонн гуманитарного 
груза. Также для оказания помощи нашим 
катангским бойцам администрация района 
организует сбор денежных средств, которые 
идут на приобретение тепловых прицелов, 
средств связи, обмундирования, снаряжения 
и многое другое. Благодаря содействию 
неравнодушных граждан, работников 
организаций и предпринимателей оказана 
внушительная помощь нашим защитникам.

В 2023 году ещё комфортнее и уютнее 
стало в одном из корпусов детского сада 
«Радуга» с. Ербогачен, где этим летом 
осуществлен капитальный ремонт. На 
территории ДК «Созвездие» с. Ербогачен 
произведена установка и ограждение 
спортивной площадки для сдачи норм ГТО в 
рамках софинансирования проекта «Народные 
инициативы». Из бюджета района выделены 
средства на двухгодичное профессиональное 
обучение семи медицинских сестер, что 

Муниципальный вестникМуниципальный вестник
Муниципального образования «Катангский район» 

Дорогие катангчане! Поздравляю вас с 
наступающим Новым годом!
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частично поможет решить кадровый вопрос в 
сфере здравоохранения.

Ежегодно уделяется особое внимание 
развитию талантливой и активной молодежи, 
а также поддержке инициативных проектов 
жителей. Танцевальные ансамбли нашего 
района выступают на различных площадках 
не только региона, но и страны. В этом году 
открыто муниципальное отделение Российского 
движения детей и молодёжи «Движение 
Первых», помощь которому активно оказывает 
администрация района. Инициативные проекты 
социального значения также не остаются без 
внимания. Проекты «Небесные олени над 
Угрюм-рекой» и этнокультурный комплекс 
«Урикит» при поддержке администрации 
района украсили районный центр. И это только 
малая часть того, что было сделано в текущем 
году.

Строя планы на грядущий год, мы 
надеемся на лучшее, мечтаем, загадываем 
желания. Новый 2024 год пройдет под знаком 
95-летнего юбилея Катангского района. 
Пусть он принесет только хорошее в каждый 
дом. Искренне желаю вам крепкое здоровья, 
душевной гармонии, поддержки верных друзей, 
внимания близких, мира и благополучия!

С уважением, и.о. мэра 
МО «Катангский район» Е.В. Васильева

Примите сердечные поздравления с 
наступающим Новым 2024 годом и Рождеством 
Христовым!

Мы всегда с надеждой и радостью 
встречаем эти замечательные праздники. 
Связываем с ними светлые и добрые чувства, 
ждем исполнения заветных желаний, 
подводим итоги и строим планы на будущее. 
В новогоднюю ночь мы всегда стараемся быть 
вместе с близкими и дорогими нам людьми. 
Пусть наступающий год принесет радость, 
откроет новые возможности, придаст силы и 
уверенности. Человеку свойственно верить 
в лучшее, а Новый год дарит ощущение 
волшебства, ожидания какого-то чуда. 
Пусть оно обязательно произойдет! Пусть 
Новогодние праздники принесут Вам много 
светлых, радостных минут, а 2024 год станет 
годом перемен к лучшему.

Желаю Вам крепкого здоровья, 
оптимизма, исполнения желаний.

Пусть 2024 год будет счастливым для вас 
и ваших близких!!!

 Председатель Думы МО 
«Катангский район» В.В. Пучкова

Дорогие друзья! 
Уважаемые катангчане и гости района!

афиша
Праздничных мероприятий 

на январь 2024 года  
В Доме культуры "«Созвездие»

Мероприятие Дата Время Цена
билета

Голубой огонёк
«Новогодний экспресс - 2024» 01.01. 01:30 700 руб.

Новогодняя дискотека 01.01. 20:00 100 руб.
Детская Новогодняя ёлка
«Дед Мороз и Шляпа» 02.01. 13:00 100 руб.

Мультфильм «Тролли 3» 02.01. 14:00 -
Соревнования по настольному теннису 

(для детей) 02.01. 16:00 -

Соревнования по настольному теннису
(для взрослых) 03.01. 12:00 -

Соревнования по шашкам и 
шахматам (для детей) 04.01 12:00 -

«Новогодняя эстафета» 04.01 18:00 -
Мультфильм «Полярный экспресс» 07.01. 14:00 -
Игровая программа «Весёлое Рождество» 07.01. 18.00 -

Молодежная дискотека 
02.01.
04.01.
06.01.
07.01.

20:00 50 руб.

Детская дискотека
02.01.
04.01.
07.01.

18:00 50 руб.
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Главная ёлка Катанги зажгла свои огни!
Раз, два, три, ёлочка гори! – у кого 

не дрогнет сердце от этого императива, 
который совершал маленько чудо для 
каждого из нас в нашем детстве? Все мы с 
замиранием сердца ждали, когда на нашей 
ёлочке загорятся разноцветные огни и 
Дед Мороз начнёт раздавать подарки.

24 января, на площади ДК «Созвездие» 
торжественно прошло открытие главной 
Новогодней ёлки Катанги. Творческий актив 
ДК «Созвездие» подготовил увлекательную 
праздничную программу «Зажжём огни на 
главной Ёлке», которою с огромным интересом 
и удовольствием смотрели как детвора, так и 
взрослые.

Красавица Снегурочка и похожий на 
тройной шарик эскимо Снеговик развлекли 
детей праздничными конкурсами и загадками, 
а когда пришла пора зажигать на Ёлке огни, 
на помощь детишкам пришла обаятельная 
Баба Яга, которая вместе с ребятами вызвала 
Деда Мороза, чей волшебный посох и детское 
ожидание волшебства смогли победить злые 
козни, и главная Новогодняя ёлка вспыхнула 
разноцветными огнями.

Дети с удовольствием пели и плясали 
вместе с артистами, принимали активное 
участие в игровой программе. Дед Мороз со 
Снегурочкой, и их друзья закружили всех в 
дружном хороводе и подарили детям подарки 
и отличное новогоднее настроение всем 
собравшимся.

«Встали ёлки в хоровод»

Д е к о р а т и в н о - п р и к л а д н о е 
творчество – это только звучит 
устрашающе официально. На самом 
деле, под канцелярскими словами – 
полёт фантазии, труд, вдохновение и 
буйство красок. Чтобы в этом убедиться, 
достаточно заглянуть в ДК «Созвездие», 
где прямо сейчас проходит районный 
конкурс – выставка ДПТ «Встали ёлки в 
хоровод».

Организаторы, МКУ 
«Культурно-досуговое объединение 
Катангского района», Народный клуб 
прикладного творчества «Берегиня» 
и, собственно, Дом культуры 
«Созвездие» дали возможность всем 
нашим «золотым ручкам» проявить 
себя и создать такую ёлку, которая 
сможет затмить лесных красавиц.

 В конкурсе шесть номинаций: 
шитье; вязание, валяние; вышивка; 
бисероплетение; изделия из бумаги 
и картона; изделия из подручного 
материала. Три возрастных категории: 
от 7 до 12 лет; от 13 до 17 лет; 
от 18 лет и старше. Требования к 
изделиям: соответствие номинации, 
оригинальность, аккуратность и 

композиционное решение. 
Конкурс-выставка показали, что 

желающих создавать красоту своими 
руками у нас предостаточно. 80 умельцев 
и художников из Ерёмы, Преображенки, 
Непы и Ербогачёна, как одиночек, так и 
целых команд – из Интерната, ДШИ, ЦДОД 
и Ербогачёнской средней школы, представили 
на выставку 69 своих работ – настоящих 
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Новый год по катангски - это...
Социологические опросы сейчас столь же модны и актуальны, как искусственный 

интеллект, 15 айфон или артист Шаман. Количество провидимых опросов зашкаливает – с 
их помощью пытаются выявить настолько широкий круг вопросов, насколько это вообще 
возможно. Кулинарные и политические пристрастия, социальные тревоги, электоральный 
кредит доверия, рыночные приоритеты – всё это превращается в проценты и графики, 
в которых спрессованы наши с вами повседневные надежды и страхи. 

Чтобы идти в ногу со временем, мы тоже 
решили провести социальное анкетирование. И 
посвятили его уютной, пахнущей мандаринами 
и хвоей теме – встрече Нового года. Так или 
иначе, новогодние праздники – событие,  
которое задаёт очередным трёмстам с лишним 
дням, которые нам предстоит в очередной раз 
прожить определённый ритм и настрой. Есть даже 
такое поверье – как встретишь Новый год, так 
его и проведёшь. Верно оно или нет, доподлинно 
неизвестно. Но возможность узнать, как у нас в 
районе принято встречаться с Дедом Морозом – 
перспектива довольно заманчивая.

На протяжении некоторого времени 
в мессенджер группах района размещалось 
приглашение пройти анонимный вопрос на 
тему того, как на Катанге жители предпочитают 
отмечать новогодние праздники. Катангчанам 
было предложено 15 вопросов, напрямую 
касающихся тех 10 дней, что вкусно 
пахнут салатом «Оливье» и припорошены 
разноцветными кружочками конфетти. В 
опросе приняло участие 127 человек. Не так 
много, но и не мало. Вполне можно составить 
общую картину предстоящих праздников.

Сначала о составе участников. 
Наибольше количество респондентов, больше 
половины (59%) – жители Ербогачёна (71). 
На втором месте –  Подволошино (32), далее – 
Преображенка (14) и Непа (9). Один участник 
живёт не на Катанге. 

Самый распространённый возраст 
участников – 18-35 лет. Таких 54 человека. 
Почти поровну тех, кому между 35 и 45 (24), 
45 и 55 (23) и 55 и 65 (21). Участников, кому 65 
лет и старше пятеро. И ни одного из тех, кому 
меньше 18. И это любопытно. Возможно, юных 
мало среди участников мессенджер групп? Или 
молодые катангчане не верят в Деда Мороза?

Любимым праздником Новый год 
назвали 86 человек (или 67,7%). 30 человек 

сказали, что празднуют они потому, что все 
вокруг празднуют. И 11 человек считают Новый 
год обычным днём. 

Абсолютное большинство (118 человек, 
92,9%) празднуют в кругу семьи, со своими 
любимыми и родными людьми. 7 человек 
выбрали вариант «с друзьями», и два человека 
вообще не отмечают Новый год. 

Так уж повелось, но ёлочная кутерьма 
прежде всего про подарки. Всем нам, наверное, 
хочется сделать близким людям приятное, 
увидеть радость в их глазах, и подарки, особенно 
в шуршащей обёртке очень этому помогают. 
Разброс финансовых возможностей и намерений 
при покупке подарков достаточно широк. 
Больше всего (25 человек) готовы потратить 
на подарки 7-10 тысяч рублей. Следом за ними 
(23) идут те, кто планирует на подарочный 
бюджет чуть меньше, 5-7 тысяч рублей. 17 
человек готовы расстаться с 2-5 тысячами, ещё 
17 человек порадуют родных в диапазоне 15-20 
тысяч, 16 респондентов определили сумму в 10-
12 тысяч рублей, вполовину меньше (8) – 10-15 
тысяч, 7 человек решили устроить любимым 
настоящий праздник и присматривают подарков 
на 30-50 тысяч. 6 человек – 20-30 тысяч, 5 – не 
больше 2 тысяч и трое – 50 тысяч и больше. 

Следующий пункт – место приобретения 
подарков. Тут, с небольшим отрывом лидируют 
местные магазины. Там «заподариваются» 
75 человек (или 45,2%). С каждым годом 
набирающий по всей стране обороты вариант 
приобретения подарков (и не только) через 
Интернет у нас в Катанге тоже пользуется 
популярностью. Этот способ на втором месте, 
его выбрали 69 человек (41,6%). Старое доброе 
«своими руками», к великому сожалению, 
уходит в прошлое. Так решили порадовать 
близких всего 13 человек. Самый интригующий 
вариант приобретения подарков кроется в 
пункте «другое». Его выбрали всего 9 человек 

сокровищ творческого вдохновения. Фантазия, 
креативность и мастерство участников – 
безграничны. Блестящий бисер, ажурная 
аппликация, проволока, разноцветные ленты, 
нитки, вата, затейливые оригами, ткань, 
шишки, новогодняя мишура – всё пошло в ход. 
Всё стало исходниками и всё в результате 
волшебным образом превратилось в целую 
еловую феерию, которая поражает взгляд и 
воображение зрителей. 

Результаты, как сообщили организаторы, 
будут опубликованы во время новогодних 
праздников мессенджер группах района.

Дмитрий Засимов
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и это, возможно те катангчане, у кого есть 
прямой номер телефона Деда Мороза. Ну, или, 
Снегурочки. 

Разобравшись с подарками, нужно 
определиться с праздничным столом. Цены на 
продукты нынче кусаются, а ведь так хочется, 
чтобы разносолы под ёлкой были вкусными 
и разнообразными. Равное количество 
респондентов (32 человека) готовы потратиться 
на застолье в ценовых пределах 5-7 тысяч и 7-10 
тысяч рублей. 2-5 тысячи рублей за новогодний 
стол намерены выложить 26 наших земляков, 10-
15 тысяч – 20, а 15 тысяч и более – 15 человек. И 
только двое хотят обойтись парой тысяч.

Главное (ну или одно из), что отличает 
новогодний звон бокалов от всех прочих – 
наряженная ёлка. И тут нас ждёт сюрприз. 
Основное количество принявших участие 
в опросе жителей Катанги, которая, на 
минуточку, почти вся состоит исключительно 
из хвойных деревьев, украшают искусственные 
ёлки (96 человек). Традиционалистов, тех, 
которым не страшна хвоя на паласах и важен 
терпкий, волшебный запах ели, оказалось всего 
28 человек. И 1 катангчанин отказался от 
ёлочной традиции, и вообще не наряжает на 
праздник деревья. 

Мнения насчёт привычных уже 
фейерверков разделились примерно поровну. 
63 человек покупают пиротехнику и запускают 
салюты, а 50 нравится смотреть, как это делают 
другие. И лишь 11 человек считают запуск 
праздничных шутих пустой тратой денег. 

Новогодний телевизор – отдельная 
вселенная. Все мы, особенно те, кто постарше 
любим смотреть старые советские фильмы, 
показ которых по ТВ – добрая новогодняя 
традиция. 42 человека пообещали посмотреть, 
как можно больше комедий и мелодрам, 
несмотря на то, что видели их уже много-
много раз. Лидер по грядущим просмотрам – 
классическая «Ирония судьбы» (17 человек). 
На втором месте – легендарные похождения 
Шурика в фильме «Операция «Ы» (12 
человек). На следующей позиции поклонники 
более современного репертуара (например, 
бесконечных «Ёлок») – 12 человек). Далее по 
списку: «Иван Васильевич» (10), «Морозко» 
(10), противники советских кинокомедий 
(5), «Брильянтовая рука» (4), «Кавказская 

пленница» (4), «12 месяцев» (4), «Джентльмены 
Удачи» (3) и завершает список «Карнавальная 
ночь», которую планирует посмотреть один 
человек (возможно тот, кто собрался провести 
праздники без ёлки). 

Новогоднее обращение Президента России 
смотрит 101 человек. И 23, соответственно, 
пропускают его. 102 катангчанина загадывают 
желание под бой курантов, а 22 человека не 
верят в эту примету. 

Новогодний стол – песня, услада души, 
кулинарное раздолье. Бумажки с рецептами 
салатов летают по кухне, женщины с ножами, 
раскалённые печки, загнанные в мыло мужички, 
испуганные дети – всё это заканчивается и все 
оказываются за накрытым столом. Вариантов 
меню слишком много, и если перечислять 
их тут все, получится небольшой вариант 
«Книги о вкусной и здоровой пище». Вкратце: 
лидирует легендарный «Оливье» – варёная 
картошка, зелёный горошек, колбаса, лук и 
майонез с весомым перевесом одерживают 
победу. Следом за ним – не менее культовая 
«Селёдка под шубой». Далее – курица, котлеты, 
мандарины. Из «эксклюзива» – кутья, роллы, 
салат «Генерал» и шашлык. 

После 31 декабря внезапно наступает 
вечер первого января. Холодильник полон 
салатов, впереди 7 выходных. И большинство 
катангчан проводят их как Бог на душу положит: 
34 человека предпочитают гостить у друзей и 
родственников. 28 человек выбирают диван и 
телевизор. Активно отдыхают 15 респондентов. 
62 человека выбрали «Все варианты мне 
подходят». И 13 человек проголосовали за 
вариант «Другое». 

Все праздники когда-то заканчиваются. 
И нужно собраться с силами, стряхнуть с себя 
каникулярную негу и выходить на работу. 62 
человека из тех, кто принял участие в опросе 
в этот момент грустят, так как хотят отдыхать 
ещё. 47 человек бодры, веселы и готовы к 
новым трудовым подвигам. И 17 человек не 
могут решить, грустно им, или весело от того, 
что празднование Нового года подошло к концу.

Итак, мы вместе с вами попытались 
понять – как же мы сейчас собираемся 
встретить очередной високосный год, год 
Дракона и что там ещё. Новый год нашей 
жизни. Порой трудной, порой счастливой. Да, 
время меняется, и мы меняемся вместе с ним. 
Заказываем подарки через Интернет, живым 
ёлкам предпочитаем искусственные и тратим на 
праздники разные деньги. Но в основном, если 
посмотреть, прошивка не изменилась. Мы всё 
также, как и раньше дарим любимым подарки, 
кидаем ломтики шоколада в шампанское, любим 
несколько дней подряд доедать настоявшийся 
«Оливье» и надеемся, что в Новом году всё 
измениться к лучшему. Потому что Новый год – 
это праздник про надежду. Надежду на то, что 
счастье, наконец, перестанет лениться, услышит 
призывный звон наших бокалов и явится к нам 
во всей своей красе…

Дмитрий Засимов
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«Молодёжь» и «Энергия» возглавили турнирную 
таблицу соревнований на Кубок Мэра 

Восемь команд – 
четыре женских и четыре 
мужских, на 11 дней сошлись 
в жарком и азартном 
противостоянии. Кручёные 
подачи, сокрушительные 
«колы» и не менее 
результативные блоки – всё 
это, круто замешанное на 
спортивном кураже держало 
болельщиков в напряжении. 
Финальный матч состоялся 
22 декабря. И результаты 
финала закрепили итоги, 
выявив лучших.

У женщин места 
распределились следующим 
образом: 3 место – команда 
«Драйв», 2 место – «Темп» и 1 место – «Энергия». 

Противостояние «Темпа» и «Энергии» – 
одна из основных интриг каждого турнира 
на Кубок Мэра, и если в прошлом году верх 
одержали спортсменки из «Темпа», то этот год 
стал реваншем «Энергии».

У мужчин смены лидера не случилось. 
Бронзу взяла команда «Школа», серебро – за 
«Севером» и золото, как и в прошлом году, 
завоевали атлеты из команды «Молодёжь».

25 декабря состоялась торжественная 

церемония награждения спортсменов. 
Исполняющая обязанности мэра МО 
«Катангский район» Евгения Васильева 
вручила победителям кубки, всем – награды и 
поздравила участников соревнований. 

«Ваша энергия и молодой задор, 
в сегодняшних, непростых условиях, 
поддерживает спортивную честь Ербогачёна 
и всего Катангского района», – отметила 
Евгения Владимировна.

Дмитрий Засимов

«Орленок» - звучит гордо!
Рожденные в Советском Союзе точно знают, кто такие октябрята, пионеры и 

комсомольцы – они прошли все этапы воспитания и взросления в школах СССР. Однако, в 
сентябре 1991 года отрядов не стало, как и Советского Союза. 

Сегодня российское образование претерпевает множество изменений, меняя 
стандарты образования. В том числе занимаясь патриотическим воспитанием школьников. 
Орлята России, по своей сути, это возрождение советских октябрят.

«Орлята России» – это масштабный всероссийский проект для учеников начальной 
школы, связанный с воспитанием активных граждан нашей страны. «Орлята России» – 
это крепкое и нерушимое содружество, как наша страна и российский народ! 

22 декабря в Ербогаченской средней 
школе состоялась торжественная церемония 
посвящения учеников начальных классов в 
«Орлята России», которые являются первой 
ступенью Российского движения детей и 
молодежи «Движение Первых».

Посвящение в «Орлята» – торжественное 
мероприятие. Оно особенно важно для 
ребят, поскольку открывает двери в страну 
приключений, в которой их ждёт много нового, 
полезного и интересного!

143 ученика начальной школы вступили 
в ряды движения и теперь с гордостью носят 
звание «Орленок» Ербогаченской школы.

Орлята – это патриоты своей страны, 
неравнодушные и отзывчивые ребята. Они 
стремятся к знаниям и достижениям в спорте, 
исследованиям в творчестве и науке. Это люди, 
готовые создавать, делая окружающий мир лучше.

В ходе торжественного посвящения 
ребята познакомились с легендой об «Орлятах» 
и законами «орлят», торжественно исполнили 
«Гимн Орлят России», дали клятву «орлят» и 
получили удостоверение и значок Орлёнка.
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В этот праздничный день рядом 

с Орлятами были учителя, родители, 
старшеклассники-наставники и приглашенные 
гости: и.о. мэра МО «Катангский район» 
Евгения Васильева, начальник муниципального 
отдела образования Дарья Гавриленко, 
руководитель местного отделения Движения 
Первых Светлана Игнатьева и родители 
учеников, которые с гордостью разделили 
радость начала новой страницы жизни своих детей!

Праздник для школы организовали 
педагоги начальных классов Татьяна Равковская, 
Любовь Ананьева и советник по воспитанию 
Евгения Хоменко.

Соб. инф.

21 декабря 2023 г. в администрации 
Ербогаченского МО состоялась конференция 
(собрание делегатов) Ербогаченского 
муниципального образования. В конференции 
приняли участие 37 человек, которых 
делегировали трудовые организации и 
населенные пункты Ербогачёнского МО. На 
повестке дня было два вопроса: 

 1. Одобрение перечня мероприятий по 
проекту «Народные инициативы на 2024 г.»;

 2. О способе сбора и удаления (вывоза) 
ТКО (КГО) с территории Ербогаченского МО 
бестарным методом (без накопления ТКО (КГО) 
на контейнерных площадках).

По первому вопросу было подавляющим 
большинством голосов было решено:

- приобретение навесного оборудования 
(отвал, погрузчик с ковшом) на экскаватор ЭО – 
2621, принадлежащий администрации;

- приобретение и установка оборудования 
детских игровых площадок.

 Второй вопрос требует небольшого 
пояснения. На сегодняшний день в 
Ербогаченском МО сбор и вывоз ТКО (КГО) 
осуществляется только в районном центре, в 
других населенных пунктах этот вопрос пока не 
решен. Сбор и вывоз ТКО (КГО) осуществляет 
ООО «Региональный северный оператор». 
В с. Ербогачен происходит это следующим 
образом: в определенные дни согласно 
графику специалисты ООО «Региональный 
северный оператор» объезжают на тракторе 
подворья жителей и загружают ТКО (КГО) 
из индивидуальных контейнеров граждан в 
телегу, после чего отходы увозятся на площадку 
временного хранения. 

 Однако, решением Катангского районного 
суда от 15.01.2020 г. удовлетворены исковые 
требования прокурора Катангского района по 
обязанию администрации Ербогаченского МО 
в течение двух лет с момента вступления в силу 
судебного акта оборудовать во всех населенных 
пунктах Ербогаченского МО специальные 
площадки для размещения контейнеров, а 
также контейнеры, предназначенные для 
накопления ТКО. В рамках исполнения данного 

решения администрацией была определена 
схема размещения мест (площадок) накопления 
ТКО, которая была согласована управлением 
Роспотребнадзора по Иркутской области. 
Согласно данной схеме в с. Ербогачен были 
определены места размещения 14 площадок, 
в с. Хамакар – 2 площадки, в с. Наканно – 2 
площадки, в с. Оськино – 3 площадки, в д. 
Тетея – 1 площадка. Разработка этой схемы и 
определение мест размещения контейнерных 
площадок было непростой задачей. Дело 
в том, что согласно СанПин расстояние от 
контейнерных площадок до индивидуальных 
жилых домов, детских игровых и спортивных 
площадок, зданий организаций воспитания 
и обучения, отдыха и оздоровления детей 
должно быть не менее 20 метров, но не более 
100 метров; до территорий медицинских 
организаций в сельских населённых пунктах – не 
менее 15 метров. В существующей застройке 
населенных пунктов такие места было 
найти не легко и определены они были на 
расстоянии от некоторых жилых домов 
гораздо большем, чем по нормам СанПин. На 
слайдах, подготовленных администрацией 
участникам конференции, были показаны все 
выбранные места размещения площадок. Так 
же было указано, что площадка представляет 
собой конструкцию, закрытую с трех сторон 
(с четвертой стороны предусмотрены ворота), 
в которой установлены два контейнера, 
над конструкцией делается навес (крыша), 
основание и подъезд к ней бетонируются, 
стоимость установки одной площадки в ценах 
2022 года составляла 600 тыс. руб., общая 
стоимость всех работ – 13 100 тыс. руб. Также 
было указано, что в рамках дальнейшей работы 
администрацией Ербогаченского МО была 
подготовлена заявка и получено одобрение 
на получение в 2026 году субсидии из 
областного бюджета в сумме 13 750 тыс. руб. 
на обустройство контейнерных площадок.

 Стоить отметить, что когда в 2020 году 
прокурор Катангского района выходил в суд, 
то действующие на тот момент нормы не 
предполагали иного способа сбора и вывоза 

Люди против контейнеров
Общественное мнение столкнулось с решением суда
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На исходе декабря депутаты со 
всей Катанги собрались, чтобы провести 
очередное, последнее в этом году заседание 
районной Думы.

Рабочая повестка состояла из четырёх 
основных пунктов. Два вопроса финансового 
блока, голосование по кандидатуре почётного 
гражданина Катангского района и определение 
плана работы Думы на первое полугодие 2024 года.

Бюджетные вопросы представила 
заместитель начальника финансового 
управления района, начальник финансового 
отдела Татьяна Верхотурова. Она говорила о том, 
какие изменения нужно успеть внести в бюджет 
уходящего года и о бюджете на следующий, 
2024 и плановый период 2025-2026 годов. 

В 2023 году районный бюджет по 
доходам составил сумму 914 миллионов рублей, 
а по расходам – 980 миллионов. Прогноз на 
будущий год по доходам – 875 миллионов 
рублей, по расходам – 902 миллиона. По словам 
председателя КСП Катангского района, Андрея 
Башмакова, в этом году в доходах бюджет 
Катанги прибавил 200 миллионов рублей по 
сравнению с показателями 2022 года. 

Далее, слово взяла руководитель аппарата 

администрации МО «Катангский район» 
Мария Юрьева. Она представляла вопрос о 
голосовании за звание Почётного гражданина. 
В этом году инициативными группами было 
выдвинуто 2 человека. Наибольшее число 
голосов получила кандидатура Константина 
Ивановича Ткаченко – замечательного человека, 
педагога с огромным стажем, художника из 
породы тех, про кого говорят «Золотые руки». 
Поздравляем Константина Ивановича и желаем 
ему здоровья и дальнейших творческих 
успехов!

Докладчиком по вопросу планирования 
работы районного парламента в 2024 году 
выступила председатель Думы Валентина 
Пучкова. Она представила депутатам 
предполагаемые пункты предстоящих 
повесток, в частности, вопрос о выполнении 
рейсов малой авиации по району. Депутаты, 
обсудив предложенный план, согласились 
с ним и проголосовали единогласно «За». 
В заключении депутаты определили сроки 
проведения следующего очередного заседания 
Думы – она состоится в марте 2024 года.

Дмитрий Засимов

Итоговое заседание районной Думы в 2023 году

ТКО (КГО) кроме как с использованием 
контейнерных площадок. Однако, в январе 
2021г. были утверждены новые санитарные 
нормы и правила в которых появилась фраза: 
«Допускается сбор и удаление (вывоз) ТКО 
(КГО) с территорий сельских поселений 
или с территорий малоэтажной застройки 
городских поселений бестарным методом 
(без накопления ТКО (КГО) на контейнерных 
площадках). То есть, существующий в                      
с. Ербогачен способ стал соответствовать 
нормам. 

 И вот теперь перед администрацией 
встала дилемма: с одной стороны есть решение 
суда, обязывающее оборудовать контейнерные 
площадки и установить контейнеры (которые 
потом придется еще и обслуживать – а это 
довольно большие затраты, которые бюджет 
поселения, фактически, позволить себе 
не может), с другой стороны – появились 
СанПин, согласно которым возможно оставить 

существующий в Ербогачене способ сбора 
и вывоза ТКО. В связи с этим и появился 
в повестке дня прошедшей конференции 
обозначенный вопрос, то есть администрация 
решила таким образом спросить мнение у 
населения.

 Установка контейнерных площадок 
в наших условиях, почти со стопроцентной 
гарантией повлечёт за собой издержки, с 
которыми придётся столкнуться как жителям, 
так и администрации поселения. И в первую 
очередь нас ожидает проникновение на 
площадки животных (собак, птиц, коров, 
коней), которые растащат ТКО по всему селу. 
Даже учитывая то, что контейнерные площадки 
планируются с защитой от проникновения, 
многолетний опыт говорит о том, что 
общественные объекты, как правило, не 
спасают конструктивные особенности. И доступ 
безнадзорных животных и вандалов к ним – 
лишь дело времени. Именно это прозвучало в 
словах большинства делегатов конференции.

 В ходе рассмотрения данного вопроса 
была заслушана информация администрации, 
проведено обсуждение и голосование. Из 37 
участников все единогласно проголосовали за 
то, чтобы оставить бестарный способ, то есть 
без накопления ТКО (КГО) на контейнерных 
площадках.

На основании данного решения 
участников конференции администрация 
планирует выстроить свою работу таким 
образом, чтобы сохранить существующий 
метод сбора и вывоза ТКО в  Ербогаченском 
МО.

Соб. инф.

Фото из сети Интернет
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«Поддержать Владимира Путина - 
выступить за будущее своей страны!»

Группа избирателей единогласно 
поддержала самовыдвижение Владимира 
Путина кандидатом на пост президента 
России. Собрание состоялось 16 декабря в 
Москве при участии представителей ЦИК 
России. В состав группы вошли более 750 
человек, люди разных возрастов и профессий, 
в их числе и делегаты от Иркутской области. 
Иркутяне рассказали, почему поддерживают 
Владимира Путина и что ждут от него в случае 
победы на выборах в марте следующего года. 

В субботу, 16 декабря, в концертном зале 
Зарядье собрались делегаты от всех регионов 
страны, Иркутскую область представляли 
люди, которые являются профессионалами 
своего дела, имеют авторитет среди коллег и 
уважение. Это: 

Владимир Викторович Шпрах – 
председатель Общественной палаты Иркутской 
области, ректор Иркутской государственной 
медицинской академии последипломного 
образования,

Анатолий Андреевич Стрельцов – 
директор Иркутского академического 
драматического театра имени Н.П. Охлопкова, 

Сергей Владимирович Хубраков – 
доброволец, участник СВО, тренер Нукутской 
детско-юношеской спортивной школы,

Елена Юрьевна Кузьмина – директор 
Лицея ИГУ Иркутска, 

Михаил Георгиевич Корнев – 
руководитель театра народной драмы Иркутска, 
депутат Думы города Иркутска седьмого 
созыва, 

Яков Александрович Миндрулев – 
руководитель Иркутского отделения 
Всероссийского студенческого корпуса 
спасателей,

Никита Андреевич Россов – 
предприниматель. 

Все они –  представители самых разных 
сфер жизни, люди разных поколений и 
интересов, но всех их объединяет безусловный 
патриотизм, ответственность за свои дела и за 

судьбу своей малой Родины. 
«Я родился в России, вырос в 

Иркутской области, на берегу Ангары. 
Мои деды и прадеды участвовали в 
Первой и Второй Мировых войнах, 
боролись с жестоким врагом, с мировым 
нацизмом. Сегодня наш президент, 
Владимир Владимирович, отстаивает 
суверенитет нашей страны, делает 
всё для того, чтобы наш народ 
жил в свободной воле. Уверен, что 
поддержать сегодня Владимира 
Путина – значит выступить за будущее 
своей страны», –  отметил директор 
Иркутского городского театра народной 
драмы Михаил Корнев.

Директор лицея ИГУ, 
преподаватель с тридцатилетним стажем 
Елена Кузьмина перед заседанием 
инициативной группы призналась, что 
согласилась войти в состав делегации 
от Иркутской области, потому что 

искренне уверена, что «Владимир Путин это 
именно тот человек, который может повести 
страну вперед и продолжить необходимые 
преобразования, результат которых – 
повышение качества жизни людей».

«Я человек, который родился в 90-е годы 
и помню то время, когда никаких социальных 
лифтов от государства для молодёжи не 
было. Сейчас же ты можешь развиваться 
абсолютно в любой отрасли. Я всем говорю – 
сейчас, если человек хочет работать – он 
может развиваться, идти вперёд. Считаю, что 
это огромная заслуга нашего президента», – 
резюмировал молодой предприниматель 
Никита Россов.

Сейчас представители инициативной 
группы вернулись в регионы, чтобы вместе 
с Общероссийским народным фронтом, 
партией «Единая Россия», волонтерами и 
просто всеми неравнодушными гражданами 
запустить сбор подписей в поддержку 
выдвижения Владимира Путина. Иркутская 
область планирует передать в федеральный 
центр не менее 10 тысяч подписей – пункты 
сбора будут работать по всему региону, 
чтобы каждый желающий мог выразить свою 
поддержку Путину.
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Поздравляем с юбилеем дорогую дочь, 
сестренку, тетю, жену,

 Викторию Михайловну Верхотурову!
Юбилей – это только начало

самых лучших и радостных дней!
Пусть звучит поздравлений немало

от знакомых, родных и друзей,
исполняются все пожелания
и сопутствует в жизни успех,

в каждом деле пусть ждет процветание.
Будь счастлива, радуй всех!

Целуем, родные!

Мир поздравлений

Миграционный пункт пункта полиции (дислокация с. Ербогачен) МО МВД России «Киренский»      
3, 4, 5 января 2024 года будет осуществлять приём граждан с 9.00 ч. до 18.00 ч. с перерывом на обед с 
13.00 ч. до 14.00 ч. Записаться на прием можно по телефону: 8(39560)21-5-58

Объявление

15 декабря в России стартовал большой семейный проект «Всей семьей», инициатором 
которого выступила общественная организация «Я помогаю детям». Информационным 
партнером проекта выступил Институт развития интернета (АНО «ИРИ»). Проект приурочен к 
объявленному Президентом РФ Году Семьи и направлен на укрепление традиционных семейных 
ценностей среди россиян.

Суть проекта – проста. Раз в неделю семьи-участницы получают несложные задания, которые 
нужно выполнять всей семьей. Среди заданий, например: всем вместе приготовить ужин, сходить в музей 
или заняться спортом. Затем нужно выложить фотографию, где будет видно, как семья выполнила задание, 
в социальные сети (VK или Одноклассники) с хештэгом #всейсемьей, #всейсемьейиркутскаяобласть.

Каждый месяц организаторы будут проводить промежуточные розыгрыши подарков для всех 
участников проекта. В конце марта состоится финальное награждение самых активных семей – их 
ждут особенные и ценные подарки, например, 100 семейных туров по России от проекта «Больше, чем 
путешествие» и др.

Кроме того, семьи, выполнившие все задания проекта, смогут собрать эксклюзивную коллекцию 
уникальных электронных вкладышей «Семья – это». Их специально для проекта и в честь Года семьи 
создали российские иллюстраторы.

В качестве первого задания организаторы проекта предлагают всей семьей нарядить новогоднюю 
елку.

Принять участие может абсолютно 
любая российская семья с детьми. Для 
этого нужно пройти регистрацию в одной из 
социальных сетей:

● VK: https://vk.com/im?-
sel=-223569207

● Одноклассники: https://ok.ru/
group/70000004698632/messages

Вся информация о проекте «Всей 
семьей» – на официальном сайте проекта: 
всейсемьей.рф

Присоединяйтесь! Давайте покажем, 
что в Иркутской области самые активные и 
дружные семьи! 

В РОССИИ СТАРТОВАЛ ПРОЕКТ «ВСЕЙ СЕМЬЕЙ»


